

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la isla.

EL NUEVO MINISTERIO DE LA REPUBLICA
FRANCESA

(Conclusion)

El general Farre

Es un militar que tiene mucho de paisano, y un paisano que tiene mucho de militar.

Es pequeño de estatura, delgado de cuerpo y un poco tieso, con esa rigidez propia del que ha llevado mucho tiempo el uniforme; pero es benévolo, afable y de agradable trato.

Los militares dicen que tiene buen golpe de vista. Los paisanos le reconocen mucho tacto. Unos y otros le aprecian bajo su punto de vista particular, lo que prueba que no es un cualquiera.

El elemento civil le considera como á hombre que tiene ideas propias y propósitos elevados; el elemento militar le tiene por hombre de accion.

El general Farre es un hombre que habla bien y que habla poco, lo que es una doble ventaja. Un ministro de la guerra necesita á veces hablar con facilidad, pero necesita siempre ser sóbrio de palabras.

Tiene voz de mando, clara, breve, imperiosa; pero como hombre de mundo que sabe conversar, no es brusco ni impertinente.

A pesar de que tiene sesenta y tres años, su cabeza no ha blanqueado y su cabello rubio le rejuvenece.

El general Farre procede del cuerpo de ingenieros.

A pesar de ser un hombre de ademan resuelto y aspecto poco reflexivo, aparece á ratos en su frente una arruga melancólica que entristece su semblante. Es que el general Farre ha sufrido la mayor desgracia que puede herir á un padre, ha perdido á un hijo de veinte años, de cuya pérdida no ha podido consolarse.

Su carrera militar no se halla exenta de disgustos. Ha sufrido las consecuencias de sus opiniones políticas. Liberal por naturaleza y republicano por conviccion, no hay para qué decir que nada tuvo que agradecer al imperio.

Siendo en 1837 capitán de ingenieros, no alcanzó las charreteras de comandante hasta el año 1858 y las de coronel hasta 1868. En 1870 era director de las fortificaciones de Lille.

El general Feidherbe apreció sus servicios y le hizo general de brigada, y mas tarde de division, ó sea teniente general. Desde Marzo de 1879 estaba desempeñando el gobierno militar de Lyon, cuando en Diciembre del mismo año entró á formar parte del gabinete Freycinet.

Es uno de los ministros que quedan en el gobierno actual.

M. Magnin

Fué uno de «los hombres del 4 de Setiembre», como se llamó durante mucho tiempo en Francia á los individuos del gobierno de la Defensa nacional.

Tambien formaba parte del gobierno presidido por M. Freycinet, en el que tenia á su cargo, como en el actual, la cartera de Hacienda.

En 1863, los electores de Dijon le mandaron por primera vez al Cuerpo legislativo; llamábanle entonces el «hermoso Magnin». Ya tenia, sin embargo, en aquella época, treinta y ocho años, lo cual equivale á decir que cuenta hoy cincuenta y cinco años.

En 1868 el «hermoso Magnin» era oficialmente, por decirlo así, uno de los futuros ministros de Hacienda de la República, pues ya en los mejores tiempos del imperio se contaba con la proclamacion de la forma de gobierno que hoy rige en Francia.

Mr. Magnin era ya muy versado en asuntos financieros, y ponía á menudo en un brete á los hacendistas del imperio.

El actual ministro de Hacienda tenia, pues, en la oposicion de aquella época su asiento y su papel.

Era uno de los primeros y mejores reclutas que fueron á engrosar la pequeña fraccion oposicionista de los «cinco.»

Desde entonces los acontecimientos le han curtido un tanto y envejecido algo. En la Cámara de los diputados se contaba ya entre los hombres graves. Al pasar al Senado se rejuveneció; es uno de los senadores mas jóvenes.

Esta juventud relativa no le ha impedido calmarse un tanto. Sigue siendo el hombre bondadoso de otros tiempos, pero con un fondo de placidez reflexiva y de fria energía.

Es uno de los ministros de Hacienda que mejores recuerdos de su paso por aquel importante ministerio dejarán al país, como lo ha probado de Enero á acá.

Luis Adolfo Cochery

Nació en París en 1820 y estudió derecho en su Universidad, distinguiéndose despues en el ejercicio de la abogacia, motivo por lo cual y dadas sus ideas republicanas, fué nombrado en 1848, por Mr. Cremieux, jefe de su secretaría particular, cargo que dimitió poco despues reanudando el ejercicio de su profesion.

La prensa encontró en M. Cochery un elocuente defensor, siendo muchas las causas de que se encargó con gran éxito, por lo general, para sus representados.

Combatió enérgicamente al imperio, fundando en 1868 «El Independiente», de Montargis, periódico destinado á batir en brecha el poder y á preparar su eleccion, que al cabo consiguió en 1869, por 13 mil 911 votos, en el tercer distrito de Loiret. Sentóse en los escaños del centro izquierdo, firmó la interpeccion de los 116, tomó una parte activa en las discusiones, principalmente en las relativas á la prensa; interpeló al gobierno con motivo de la candidatura Hchenzollern al trono de España, y votó contra la guerra.

Nombrado comisario general de la Defensa en el Loiret, se hallaba en Orleans cuando la toma de esta ciudad por los bávaros, acompañando despues á París y á Versalles á M. Thiers, en una de cuyas expediciones, y á pesar de un salvo-conducto, fué hecho prisionero por los alemanes.

Elegido en 1871 diputado del Loiret por 51,341 votos, se sentó en los bancos del centro izquierdo, donde apoyó constantemente la política de Thiers, y tomó con frecuencia parte en las discusiones, principalmente en las relativas á asuntos rentísticos, que trataba con notable competencia.

El 20 de Febrero de 1876 presentó de nuevo su candidatura para la Cámara de diputados en el distrito de Montargis. «Los resultados obtenidos por el gobierno republicano, decia en su manifiesto, en medio de inauditas dificultades, permiten apreciar lo que podrá hacer sostenido por los patrióticos esfuerzos de todos los ciudadanos» Elegido por 13 mil

862 votos, se sentó de nuevo en los bancos del centro izquierdo. Ha votado constantemente con la mayoría republicana de la Cámara, y ha formado parte de la comision de presupuestos, redactando las memorias del de ingresos de 1877.

Juan Antonio Ernesto Constans.

Nació en Beziere (Herault) en 1833, y es hijo de un antiguo registrador de hipotecas. Estudió derecho en Tolosa, y allí comenzó á ejercer la abogacia. Despues de haberse dedicado durante algun tiempo al comercio en España, se dedicó á la enseñanza, y fué sucesivamente profesor de derecho en Douay, en Dijon y en Tolosa. Elegido en esta ciudad consejero municipal, se ocupó activamente en la organizacion de varias escuelas láicas.

Republicano de corazon, se vió perseguido por sus opiniones, y el ministro de Instruccion pública del Gabinete de combate, M. de Cumont, no pudiendo destituirle, quiso alejarle de Tolosa, enviándole á otra facultad de provincia. Pero M. Constans se negó á salir de esta ciudad y fué reemplazado, dedicándose de nuevo al foro.

En 1875 el nuevo ministro de la República, M. Walon, le devolvió su cátedra, y el 5 de Marzo de 1876 fué elegido diputado en la primera circunscripcion de Tolosa por 6.489 votos contra M. de la Croix, candidato monárquico y clerical. Sentóse en los bancos de la izquierda y ha votado constantemente con la mayoría republicana. Despues de la disolucion firmó la protesta de los 363, y fué reelegido el 14 de Octubre de 1877.

Su talento político é instruccion administrativa contribuyeron notablemente á que se le confiara en tiempos del segundo ministerio de Grevy la subsecretaría del ministerio del Interior, que desempeñó brillantemente. Al caer aquel Gabinete, Freycinet le entregó la cartera del mismo departamento, y sabido es que pronto demostró condiciones de ministro. La cualidad dominante en M. Constans es la energía; á ella se debe principalmente la expulsion de los jesuitas.

Al quedar, pues, en el actual ministerio, las congregaciones que con aquellos hacen causa comun, aunque otra cosa aparenten, saben lo que les aguarda. Salir inmediatamente del territorio ó vivir bajo el imperio de la ley, como las demás corporaciones, sean del carácter que fueren.

(«Globo.»)

Madrid 27 de Setiembre.

LO DEL DIA.

A falta de noticias más veraces, los periódicos ministeriales, como si obedecieran á una consigna, se ocupan del partido fusionista, á quien dicen animado no sabemos de qué tenebrosos propósitos, con motivo no sabemos tambien de qué reunion magna que hemos de celebrar. De todo esto nosotros no sabemos más que lo que cuentan y dicen los aludidos periódicos, quienes apuran tal lujo de detalles al dar cuenta de esta reunion ó junta, que no parece sino que todo lo saben ellos, conociendo hasta lo más íntimo de nuestras ideas.

Puede ser que haya reunion, y puede tambien suceder que no la haya, y por consecuencia, todo lo que dicen los periódicos ministeriales es, cuando menos, prematuro. No se afanen, pues, nuestros colegas por sorprender y anticipar secretos. Nuestras

deliberaciones y nuestros acuerdos serán siempre á la luz del día, y si la reunion que se anuncia se celebra, pueden estar seguros de que el partido constitucional liberal expondrá en ella con toda franqueza sus fines, sus propósitos, y sus ideales para el porvenir. No hemos pecado nunca por nuestras reservas, y mal podríamos tenerlas cuando nos preciamos de ser un partido popular. La política cavernosa y subterránea se queda de hecho y derecho en este país para el Sr. Cánovas, que gracias á ella, ha podido vencer lo mismo al Gobierno del general Martínez Campos que al país. No se impacienten, pues, los periódicos ministeriales. Ellos sabrán nuestras deliberaciones á tiempo oportuno, aun cuando no esperamos que nos hagan justicia

* *

Poco ofrece tambien este día á la consideracion de los políticos. Sin orden ni concierto vamos á poner á continuación las noticias que hemos podido adquirir. En primer lugar, visitas de los ministros de Ultramar, Gracia y Justicia y Gobernacion al señor Cánovas, habiendo convenido hoy estos dos últimos señores en los términos de la circular que debe publicar mañana la «Gaceta» sobre los sermones en vasconce. Un «quid pro quo» sobre el nombramiento del Sr. Frontaura para el cargo de oficial de la presidencia, que después de haberse dado como un hecho, resulta que este señor se resiste á abandonar el gobierno de Zamora, y por último que se sabe ya de positivo que el Sr. Sagasta estará en Madrid el 2 del próximo, el Sr. Romero Ortiz del 3 al 5, y el Sr. Alonso Martínez el 1.º Con el anuncio de estos regresos coincide tambien la llegada á Madrid de otros autorizados fusionistas, y por consecuencia, todo hace creer que muy en breve recobre la política su perdida animacion.

* *

Y nada mas, porque el día no da para otra cosa. De política interior, cálculos y pronósticos. Y eso es todo.

NO HABRA DIFICULTAD

Actitud del partido constitucional-liberal; supuestos mas ó menos justificados sobre los acuerdos que han de adoptar sus legítimos representantes; declaraciones de la prensa fusionista; hé ahí los únicos temas de discusion tanto en los círculos políticos como en la prensa ministerial y democrática.

Y es que ha llegado á comprenderse que ese partido tan despreciado, tan débil, tan dividido, tan divorciado de la opinion, como se le ha querido presentar, es el eje de todo el porvenir político de nuestra nacion.

Mientras que impulsado por su patriotismo, ha venido cumpliendo con lealtad los compromisos que voluntariamente se impuso en la solemne reunion que ayer recordamos; mientras que con sus sacrificios, con su abnegacion sin límites y halagado por la esperanza de que se consolidaria la monarquía constitucional con la práctica sincera del régimen representativo, colocaba en último término sus particulares intereses y no ponía obstáculo alguno á la desembarazada marcha de la situacion; mientras que sin poderlo explicar sino por los mas mezquinos móviles, contemplaban los liberales conservadores, como ese partido sufría resignado uno y otro desengaño, una y otra decepcion, el partido constitucional era considerado como un juguete, como una agrupacion sin importancia, que en nada podía influir en el porvenir político que el Sr. Cánovas habia preparado. Pero desde el momento en que se ve á ese partido en el límite que su propio decoro y su amor á las pátrias libertades le habian señalado; desde el momento en que se le mira alzarse digno

y resuelto, dispuesto á combatir sin tregua ni descanso por sus acariciados ideales, y á vencer todos los obstáculos que á su paso se opongan, se ha producido un gran movimiento en las esferas de la política, se ha transformado, digámoslo así, la situacion, y aparece clara y evidente la decisiva influencia que está llamado á ejercer en la política del porvenir.

De ahí esa ansiedad con que se esperan sus acuerdos; de ahí ese afán de recoger y comentar cuantas noticias circulan sobre la actitud de sus hombres mas importantes; de ahí ese interés que inspiran las manifestaciones de sus órganos en la prensa.

Cese esa general excitacion, que si bien nuestro partido desea enérgicas resoluciones y decisivos acuerdos, y en ese sentido se agita, y á esa noble aspiracion responden todas sus manifestaciones, tanto en esta corte como en las provincias, comprende al propio tiempo la gravedad de la situacion y la trascendencia de aquellos acuerdos; obrará, pues, como obran los partidos serios, y como se lo aconseje su propio interés, que no es otro que el interés de las instituciones representativas.

Existe completa unanimidad en apreciar la situacion política y el porvenir á que nos destinaba la omnipotencia del Sr. Cánovas; toda ilusion ha desaparecido. Existe tambien el unánime convencimiento de que urge y es indispensable tomar resoluciones sobre la línea de conducta que el partido ha de seguir para lograr el triunfo de sus ideales.

Esto basta: el impulso no puede detenerse, y el comun deseo se verá realizado, ora se reúnan ó no los senadores y diputados de nuestro partido, es decir, su junta directiva, ora juzgue esta oportuno y justificado por las circunstancias y por la gravedad de la situacion devolver sus poderes á la general representacion del partido que se los confirió.

Cuestion de procedimiento ó de conducta que en nada afecta á la esencia de este gravísimo asunto, y que se resolverá sin dificultad y sin protesta alguna segun se juzgue mas conveniente y mas en armonía con los procedimientos de los partidos populares.

Ténganlo así presente los demócratas y los ministeriales.

(«La Mañana.»)

Gacetilla.

Por Real orden de 14 del pasado Setiembre, segun oímos decir dias hace y lo vemos confirmado por el periódico de Palma «La Opinion» de 29 de dicho mes, nuestro paisano y particular amigo D. Antonio Mercadal y Portas ha sido declarado cesante de su empleo de Oficial Interventor de la Administracion de Hacienda de este Partido. Como á nadie hemos oido poner en duda la honradez y capacidad de este antiguo empleado ni se sabe que haya dado el menor motivo para la medida de que se le hace víctima, es natural que el público acoja como verosímil el rumor de que se le quita el destino por suponerse que votó en determinado sentido en la última eleccion de Diputado provincial. Cuán de lamentar seria esto, á ser cierto, no hay necesidad de que nosotros lo digamos porque todas las personas de buen juicio á quienes la pasion no ciega, lo comprenden perfectamente, y es ello tanto mas sensible, en cuanto se habrán dado siempre en esta ciudad ejemplos de tolerancia en esta clase de hechos.

Parece tambien que por motivo análogo, si los rumores no mienten, acaba de ser destituido el estancuero de San Luis, Saturnino Carnaval, persona bien conocida por su honradez, carácter apacible y disposicion á servir á todo el mundo. Evitamos co-

mentarios, pues creemos imposible que ninguna persona de regular criterio aplauda la cesantía de un empleado tan humilde como un estancuero de aldea sin mas razon que por presunciones (y aún esto sin prueba) que haya podido influir en el triunfo de un candidato á la Diputacion provincial.

* *

Parece que el conocido y aplaudido actor dramático D. Isidoro Valero se ha dirigido al arrendatario del teatro de esta ciudad, haciéndole proposiciones para dar funciones en la próxima temporada, ofreciendo poner en escena obras no conocidas todavia de este público.

Las proposiciones espresadas, son bastante aceptables y la contestacion del arrendatario creemos que no desagradará al Sr. Valero. Por lo tanto, nos parece que este invierno se podrá saborear un género que desde hace mucho tiempo no ha podido oír este público obligado siempre á escuchar óperas incompletas y pobremente cantadas.

* *

A bordo del vapor «Puerto-Mahon» sale mañana para Barcelona en compañía de su familia, D. José Vidal y Rubí, Alcalde de esta ciudad y á quienes deseamos feliz viaje.

* *

La sociedad «Circo Industrial», cita ya á sus numerosos socios para las funciones que acostumbra celebrar todos los años, y al efecto, abre mañana sus puertas para poner en escena el gran drama en tres actos titulado «La huérfana de Bruselas» y la pieza joco-séria en un acto «Haz bien y no mires á quién».

Creemos que habiendo ya refrescado el tiempo, dicho casino seguirá, sin interrupcion, dando funciones hasta que el calor vuelva á importunarnos.

Como siempre, creemos tambien que dicho casino se verá favorecido por un lleno completo, y deseamos á los aficionados que en ella tomen parte, acierto en sus papeles y recojan buena cosecha de aplausos.

* *

La misa del Regimiento de Almansa que se celebra en San Francisco los domingos y dias festivos tendrá lugar desde mañana á las once y media en dicha parroquia.

* *

Durante el finido mes de setiembre se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad, 125 cabezas ganado vacuno, 189 lanar y 84 cabrio. Total 398.

* *

Como verán nuestros lectores por el anuncio que en otro lugar insertamos, el próximo domingo día 10 de Octubre, inaugura «El Recreo» la serie de funciones que piensa dar esta temporada, poniendo en escena el drama de costumbre «Estudios del natural» y la divertida pieza «Sálvese el que pueda».

Segun tenemos entendido, la Junta Directiva de dicho casino no ha comitado gasto alguno á fin de poder reunir una compañía digna de la sociedad que representa; al efecto, ha escriturado y se encuentran ya en esta, las reputadas artistas doña Ildelfonso Gomez de Mazorga y doña Hortensia Mazorga de Olmedo, ventajosamente conocidas del público barcelonés, por haber actuado en diferentes temporadas y con general aplauso, en varios de los principales teatros de la capital del Principado. No será pues de estrañar que el «Recreo» sea este invierno uno de los casinos mas favorecidos de esta ciudad.

* *

En Ciudadela han principiado ya las obras para la restauracion del ex-convento de San Anto-

nio que habitan hoy los franciscanos establecidos en aquella ciudad, cuyo edificio experimentará, según se dice, una completa transformación. Las escursiones que practican aquellos mendicantes para recolectar dinero y especies, diz que producen resultados satisfactorios.

* *

Han sido numerosas las catástrofes marítimas ocurridas en los primeros días de Setiembre, principalmente en América.

Toda la costa de la Florida está sembrada de restos de naufragios. Cerca de los restos del «City of Vera Cruz» flota un bergantín con la quilla mirando al cielo. A diez y seis millas del Cabo Cañaveral se perdió la goleta «Rosa Eppinger,» cargada de tabla de pino. En las rompientes cerca de San Sebastian hay un buque de 2.000 toneladas desmantelado. En Turtle-Mound está totalmente perdido el bergantín «Long Beach.» Cerca de New Smirna hay otros dos buques encallados. La goleta «Magnolia,» cargada de maderas, llegó con grandes dificultades á Mosquito Inlet con unas velas rizadas y el casco en malísimo estado. Hace veintidos días que se espera inútilmente en la Habana la llegada del vapor «San Salvador,» que de Trujillo salió el 7 de Agosto. No ha llegado á su tiempo á Nueva-York el vapor «Hadji,» procedente de Puerto-Rico. La barca española «Antonio Botel,» que de la Habana se dirigía á Savannah, ha entrado en Cayo-Hueso desarbolada de sus tres palos.

También se ha ido á pique el vapor «Anglia,» de la línea Anchor.

* *

Está llamando en París singularmente la atención un curiosísimo invento, que consiste en hacer «fosforescente» ó luminoso el vidrio en la oscuridad, mediante un barniz cuya composición no se ha dado á conocer. En una habitación reducida, ó gabinete completamente cerrado, donde hasta las más pequeñas hendiduras se han tapado, bastan unas cuantas hojas de vidrio así dispuesto para iluminar el recinto, hasta el punto de facilitar la lectura y la percepción clara de todos los detalles.

Realizado tan singular descubrimiento, se trabaja en aplicarle á usos muy curiosos: por ejemplo, la numeración de las casas y la rotulación de las calles, para hacerlas visibles en las horas en que falta el alumbrado. Las linternas compuestas de vidrios fosforescentes no necesitan foco luminoso: las holas de los pasamanos podrían ser en tal caso otros tantos puntos ó guías, para subir de noche las escaleras sin auxilio de faroles.

* *

Con procedencia de Algeciras y Tánger fondearon en la bahía de Cádiz en la tarde del día 21 del pasado las fragatas blindadas españolas «Sagunto» y «Zaragoza», la de hélice «Blanca» y la corbeta de igual clase «Tornado», cuyos cuatro buques componen la escuadra de instrucción y van al mando del contralmirante señor Polo de Bernabé. Los antedichos barcos montan 55 cañones y los tripulan unas 1770 plazas.

* *

Se ha creado en Madrid una asociación nacional del Magisterio de primera enseñanza que la constituirán cuantas personas desempeñen algún cargo oficial en el magisterio público, siempre que sean maestros. Su objeto es el socorro inmediato á las viudas, huérfanos, etc., de los maestros que fallecieron. Figuran en ella las personas más conocidas del ramo.

* *

Los buques de la escuadra europea surta en la bahía de Gravosa se hallan fondeados en línea

de batalla y ocupan una extensión de tres millas, apoyando la derecha cerca de la entrada del puerto. Forman la vanguardia la fragata acorazada «Roma» y la austro-húngara «Custoza», y cierran la línea las fragatas de coraza francesas «Friedlan» y «Suffren.» Las fuerzas de la escuadra internacional se componen de 1,336 ingleses; 1,200 franceses; 1,180 italianos; 600 rusos; 1,210 austriacos y 300 alemanes. De estos 6,026 hombres pueden desembarcar 4,500 con 16 piezas de campaña. El día 22 del pasado llegó á Gravosa el aviso de la marina italiana «Agosto Barbarigo», que estuvo en Barcelona en abril último, y en la tarde del mismo día salió para Nicolaieff, via Zante y Syra, el bote porta-torpedos ruso «Batoum», que pasó á Gravosa para facilitar aparatos á las embarcaciones menores de la fragata rusa «Swetland». El «Batoum» no puede separarse mucho de las costas por razón de sus pequeñas dimensiones. Es el primer buque de su clase y condiciones que ha practicado la larga travesía del Báltico al mar Negro.

Sección Poética.

A MI BUEN AMIGO D. J. R.

¡POBRE ISABEL!

Recuerdo muy bien la historia
De una muger desdichada
Que retiene tu memoria
Y por tí mismo contada.

¡Pobre muger! ya se ha muerto
La mártir de tus locuras;
La que en amargas venturas
Era feliz, sí por cierto.

¿Porqué Pepe, la dejaste
En completa soledad,
Y con la ausencia olvidaste
A la que fué tu beldad?

No pensabas que su amor
Fuera tan grande y sincero,
Hasta que acerbo dolor
Vino á demostrarlo luego.

¡Pobre Isabel! La dijiste
Que volverías un día:
Volviste, Pepe, volviste
Mas... esa muger no existía!

Ibas con aquel refrán
Que dice causa el olvido
La ausencia del que en su afán
Solo desea el despido.

Tú la pudiste olvidar
Al lado de otras mugeres,
Porque eres, Pepe, porque eres
Muy frágil en el amar.

Ella no lo pensó así,
Y en sus horas de ilusión
Con amante frenesí
Te mandaba el corazón.

Sus ojos negros, rasgados,
Veíanse humedecidos
Por llantos acongojados
Y por tu causa vertidos.

Solo un consuelo tenía
Y era su madre adorada,

Que viendo á su hija amada
Muriendo de día en día,

Sus ternezas la prestaba
Y en su frente cadavérica
Besos de pasión frenética
Llorando depositaba.

Partiste al fin: la olvidaste
Después de una ausencia amarga;
Y esa ausencia... ¡qué contraste!
Fué á tí corta, á ella muy larga.

Desde entonces su alma pura
Las esperanzas perdió;
Desde entonces vislumbró
Todo un mundo de amargura.

Pasó el tiempo y... ya se vé
Ni una carta la escribiste
Ni noticias recibiste
De la que guardó tu fé.

Tú dirías ¡me ha olvidado!
Al ver que no te escribía,
Sin pensar que ella moría
De amor, amor desgraciado!

Así el tiempo transcurrió
Hasta que dijo el destino:
Vuelve por aquel camino
Que allí todo se acabó.

Y tú quizá comprendiendo
Lo que allí te esperaba,
Con lento paso emprendiendo
El curso que os separaba,

Volviste al sitio dichoso
De tus pasados amores
Creyendo ser venturoso
Con tus recuerdos mejores;

Pero ¡ay! que al abrir la puerta
De la casa de tu amada,
Una mujer enlutada
Te dijo:—Ya está desierta!—

Pues ¿é Isabel?—contestaste:
—Isabel...! está en el cielo
Gozando el dulce consuelo
Que en la tierra le robaste!

¿Ha muerto Isabel?
Sí; ha muerto
Dejando en mi corazón
Todo un mundo de aflicción
Para mis males despierto!

Y aquella sombra enlutada
Cerró la puerta tras sí
Dejándote, Pepe, á tí
Con el alma destrozada.

De esa muger el misterio
Tú y yo solo lo sabemos;
Así pues, Pepe, guardemos
Lo que guarda el cementerio.

Y tú Isabel, yacé en calma
Y goza á Dios en el Cielo
Mientras que van de este suelo
Oraciones para tu alma.

Gabriel Sotés.

20 de Setiembre de 1880.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Los Stos. Angeles de la Guarda.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra del Carmen en su propia iglesia.

Parroquia de Sta. Maria, mañana á las 7 misa y comunión general para las Hijas de Maria Inmaculada; á las 10 misa mayor solemne por ser la fiesta del Smo. Rosario de Maria Sma. siendo orador el Rdo. P. Alegret de la Compañía de Jesús. Por la tarde despues de visperas se efectuarán las dos procesiones de costumbre rezo del S. Rosario y se dá fin con la bendición.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, por ser mañana primer domingo de mes, por la tarde será la esposicion de S. D. M. en las Visperas, Rosario y Estacion.

Parroquia de S. Francisco de Asis, mañana á las 10 la misa mayor y á las 11 y 12 la misa de tropa. Por la tarde Visperas y Rosario; y al anohecer se cantarán Laudes con toda solemnidad en preparacion á la fiesta de su Santo titular S. Francisco de Asis. Lunes misa solemne á las 10 publicando la gran vida del Patriarca de Asis el Rdo. P. Juan de la Compañía de Jesús. Por la tarde despues de visperas tendrá lugar la procesion por el distrito y se terminará con el piadoso ejercicio de la muerte y tránsito glorioso de S. Francisco

Santo de mañana.

Ntra. Sra. del Rosario, S. Cándido m. y S. Fausto.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 2.

Para Barcelona Pailebot «Galgo» pat. Mateo Segui con 5 trips. habas y trapos.

Para idem Vapor-correo «Puerto Mahon» Cap. D. Juan Thomás con 24 trips. efs. y la correspondencia.

Para Alcudia Laud «Pepita» pat. Anderés Nadal con 5 trips. 4 ps. y lastre.

Para Ciudadela Pailebot «Estrella» pat. Antonio Florit con 6 trips. y cebada.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 1.º—5.50 t.

El Imparcial insiste en que es probable que la Reina Doña Isabel se establezca en España.

Se desmiente la salida del Ministro de la Guerra Sr. Echevarria.

Es probable que se establezca el servicio militar obligatorio.

Interior, 22.80.

Exterior, 23.00.

Bonos, 100.10.

Anuncios.

Casino El Recreo.

Se participa á los Sócios afiliados al mismo, que el próximo domingo dia 10 del corriente, tendrá lugar la inauguracion de la temporada poniéndose en escena el drama de costumbres en tres actos y en verso original del malogrado poeta don Mariano de Larra, titulado

ESTUDIOS DEL NATURAL.

Seguirá la divertidísima pieza

Sálvese el que pueda.

Dando fin con baile de sociedad.

Se empezará á las ocho. Queda abierta la suscripcion.—Mahon 2 Octubre 1880.—El Presidente, M. Oleo.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera

Jnez de Primera instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia veinte y tres de Octubre próximo y hora de las once de la mañana se vendrán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo las posturas competentes, la casa número treinta y dos sita en la calle de Deyá bajo el tipo de cinco mil pesetas; y la mitad de la casa número veinte de la calle de San José, bajo el de mil setecientos cincuenta pesetas, cuyas fincas radican en esta ciudad y no se admitirán posturas inferiores á las dos terceras partes de su respectivo valor; pues así lo tengo mandado en la ejecutoria del pleito civil ordinario seguido entre don Joaquin Corantí y Carreras y doña Magdalena Carlos y Paulí sobre efectividad de una sustitucion hereditaria.

Dado en Mahon á 25 de Setiembre de 1880.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Buñuelos.

Los habrá los domingos y fiestas en la calle de S. Jorge número 4 casa de Juana Fortuñy á 15 céntimos libra. Miel superior á 20 céntimos libra.

Buñuelos.

De ensaimada los habrá todos los domingos y dias festivos en la calle Cos de Gracia número 95 casa de las Ciudadelanas.

Buñuelos.

CADA COSA Á SU TIEMPO.

Los habrá de primera clase y de mas inferiores, al estilo de Valencia, todos los Domingos y dias festivos, en casa del Sr. J. Clar, Calle del Castillo n.º 43.

Buñuelos.

Los domingos y fiestas se encontrarán en el pueblo de Villa-Carlos, calle de la Iglesia n.º 31, casa de bebida.

Buñuelos.

Los habrá muy buenos los domingos y fiestas en la calle de la Reina n.º 6 á 16 céntimos libra.

Oficiales Zapateros.

Se necesitan en la calle de la Reina núm. 38 para trabajar calzado de Señora y Niños.

DECLARACION Y MEDITACIONES DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS.

Se hallan de venta en esta Imprenta.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor CLIN.—PREMIO MONTYON.

Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Glúten, no fatigan el estómago y están recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los médicos de los Hospitales de París, para curar rápidamente las Pérdidas antiguas ó recientes, a Catarras, Hemorragia, la Cistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vejiga y de los ganglios géntito-urinaros.

DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DIA.

Acompaña á cada frasco una instrucción detallada.

Las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus se encuentran en las Farmacias de París y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la firma de Fabrica (depositada) con la firma CLIN y C.^a y la Marca del PREMIO MONTYON.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN PUERTO-RICO.

Saldrá del puerto de Barcelona el dia 3 de Noviembre próximo, el acreditado y magnifico vapor trasatlántico español de 1375 caballos de fuerza

SANTIAGO

al mando de su capitan don Quirico Riveras y Pomés.

Admitirá para dichos puntos carga á flete y pasajeros, para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consignatarios Sres. Nicolau hermanos, pórticos de Xifré, 10, principal.

PARA MARSSELLA

Saldrá el domingo dia 3 de Octubre el vapor francés

AJACCIO

Admite carga y pasajeros hasta las diez de la mañana del mismo dia

Lo despacha D. Pedro Valls Deyá número 1 pral.

PARA

PUERTO RICO Y LA HABANA

Saldrá del puerto de Barcelona el 28 de Octubre el vapor trasatlántico

JOSÉ BARÓ

su capitan don Juan Mas. Admite carga y pasajeros en sus cómodas y ventiladas cámaras y lo despacha don José Amell, Plaza del Duque de Medinaceli número 1, principal.—Barcelona.

Subasta

El domingo dia 3 de octubre á las once de la mañana y en el despacho del Notario don Nicolás Orfila, serán rematadas en licitacion privada, dos casas situadas en esta ciudad: la una, en la calle del Horno número 7; y la otra, en la de Santa Escolástica número 39.

Los tipos de la subasta, son: para la primera, la cantidad de 4.000 pesetas; y para la segunda la de 1.000 pesetas. Ambas se entregarán libres de censos.

PARA LA HABANA Y PUERTO RICO

Saldrá del puerto de Barcelona á los primeros de octubre el magnifico vapor trasatlántico español

VIDA & SASSA

Admitiendo carga y pasajeros en sus espaciosas cámaras de 1.º, 2.º y 3.º para dichos puntos.

Informarán los Sres. Sala y Vidal, Rambla de Santa Mónica, 21, principal.—Agentes de Aduana, Sres. Sintés y Orfila, calle Cristina, 12. entresuelo.—Barcelona.

DINERO Á PRESTAMO.

El procurador D. Andres Escudero se cuida de facilitar sobre buena garantía.

S. Fernando 12.

Imp. de M. Parpel, Bastion 39.